
 zJulio Scherer Pareyón es 
investigado por corrupción 
en Sonora.

Van tras  
la Final
Este martes 
Chelsea y 
Fluminense se 
enfrenten en el 
MetLife Stadium 
de Nueva Jersey, 
por el pase a la 
Final del Mundial 
de Clubes. PÁG. 8
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Riesgos
La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría 
de Hacienda ha publicado tres Informes de Evaluación de 
Riesgos Antilavado de Dinero desde su creación, en el 2016.

Evaluación nacional dE RiEsgos dE lavado dE 
dinERo y FinanciamiEnto al tERRoRismo, 2023

Fuente: UIF

269,818
Avisos en cero

125
Resueltos 

en 24 
horas

5,426,941
Total de avisos

5,156,998
Aun en operación

Mara Lezama pondera diálogo por jornada de 40 horas semanales

Rebasan 48 horas 
155 mil empleados
Cancún realizó  
el último foro sobre  
la reducción de  
la jornada laboral

OMAR ROMERO 

CANCÚN, Q. ROO.- En la enti-
dad, aproximadamente 155 mil 
personas superan las 48 horas 
de trabajo semanales, especial-
mente aquellas que laboran en 
los servicios de alojamiento y 
preparación de alimentos, señaló 
la gobernadora Mara Lezama 
Espinosa. 

Durante la inauguración del 
último foro para implementar 
la “Semana Laboral de 40 horas”, 
encabezada junto con Quia Chá-
vez Domínguez, subsecretaria de 
Empleo y Productividad Laboral 
del gobierno federal, la mandata-
ria destacó la relevancia de este 
encuentro. 

Resaltó la necesidad de iniciar 
un diálogo para construir una jor-
nada laboral justa que promueva 
el bienestar compartido.

“Este estado representa una 
estructura económicamente 

intensiva en servicios, principal-
mente en turismo, comercio y 
construcción, sectores caracteri-
zados por jornadas laborales pro-
longadas. Más del 25 por ciento 
de la población laboral supera las 
48 horas de trabajo semanales”.

Además, indicó que 470 mil 
trabajadores formales laboran 
más de 40 horas semanales, de 
los cuales cerca de 155 mil reba-
san las 48 horas, principalmente 
en alojamiento, preparación de 
alimentos y comercio. 

Refirió que la reforma busca 

establecer una jornada semanal 
de 40 horas sin reducción sala-
rial, por lo que es imprescindible 
escuchar a todos los sectores. 

La mandataria estatal recordó 
que, aunque Quintana Roo es 
una de las entidades con mayor 
índice de jornadas largas, ante-
riormente muchos trabajadores 
tenían sus vacaciones sin pago 
y de manera obligada. 

Por su parte, Quia Chávez 
Domínguez señaló que buscan 
una transformación laboral 
impulsada desde los territorios, 

mediante diálogo y responsabili-
dad, sin perjudicar la estabilidad 
de las empresas y con el objetivo 
de lograr justicia social, bienestar 
y prosperidad compartida de los 
trabajadores.

Explicó que reducir la jornada 
de 48 a 44 horas representa un 
paso necesario para corregir una 
deuda pendiente y permitir que 
las personas recuperen tiempo 
libre. 

Apuntó que México es uno 
de los países en los que se tra-
baja más horas, sin que ello se 
traduzca en mayor productividad 
o mejor calidad de vida.

“Lo que demuestran diversos 
estudios es que largas jornadas 
afectan la salud física y mental, 
reducen la convivencia familiar, 
limitan el tiempo de formación 
y recreación y en muchos casos, 
incluso, afectan el desempeño 
laboral”.

En este último foro partici-
paron representantes de diver-
sos sectores, incluidos empre-
sarios, hoteleros y cámaras 
empresariales. 

Quia Chávez informó que 
ahora, tras haber concluido estos 
encuentros, se procederá a ana-

 zEn Cancún se realizó el último foro para implementar la “Semana 
Laboral de 40 horas”. Concluye Fibra Uno 

vínculo con CIBanco
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CIUDAD DE MÉXICO.- El fidei-
comiso inmobiliario Fibra Uno 
oficializó ayer su separación 
de CIBanco, luego de que el 
Departamento del Tesoro lo 
sancionó por presuntamente 
facilitar el lavado de dinero del 
narcotráfico.

CIBanco es, hasta ahora, 
el representante común de 
los tenedores de certificados 
bursátiles de Fibra Uno, el 
fideicomiso de bienes raíces 
más grande del país, en el cual 
Banco Actinver actúa como 
fiduciario.

Funcionarias del propio 
CIBanco tuvieron que convocar 
ayer a una asamblea general 
extraordinaria de los tenedores 
de certificados, que se llevará a 
cabo el 18 de julio, para acordar 
el siguiente punto:

“Propuesta, discusión y, en 
su caso, aprobación para lle-
var a cabo la sustitución de 
CIBanco S.A., Institución de 
Banca Múltiple en su calidad 
de representante común de 
los tenedores en términos de 
la sección 7.3 de la Cláusula 
Séptima del Fideicomiso y la 
designación de otra institución 

de crédito o casa de bolsa que 
proponga el Comité Técnico 
a la Asamblea de Tenedores. 
Resoluciones al respecto”.

Fibra Uno, que encabeza 
André El Mann, tiene un por-
tafolios de 614 propiedades 
comerciales, industriales, 
de oficinas y usos mixtos, y 
los tenedores de certificados 
reciben pagos trimestrales de 
dividendos.

De enero a marzo de 2025, 
el fideicomiso reportó ingresos 
totales por 7 mil 604 millones 
de pesos.

Otros fideicomisos inmobi-
liarios también han anunciado 
que se desligarán de CIBanco, 
que es una de las instituciones 
fiduciarias más importantes 
del país, entre ellos, Fibra Inn, 
Terrafina y Fibra Hotel.

En esos casos, CIBanco era el 
fiduciario, es decir, el adminis-
trador del fideicomiso.

La semana pasada, la Secre-
taría de Hacienda anunció la 
transferencia “temporal” del 
negocio fiduciario de CIBanco 
e Intercam, también sancio-
nado por Estados Unidos, que 
será asumido por la banca de 
desarrollo del gobierno para 
garantizar la continuidad de 
las operaciones.

GOLPE HISTÓRICOGOLPE HISTÓRICO CONTRA HUACHICOL CONTRA HUACHICOL
Fuerzas de seguridad federal y estatal aseguraron más de 15 millones de litros de 
combustible de procedencia ilícita en dos operativos en el estado de Coahuila, informó el 
Gabinete de Seguridad federal.   PÁG. 6

No saben dónde está Chávez Jr.
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CIUDAD DE MÉXICO.- El boxeador 
Julio César Chávez Jr., detenido 
en Estados Unidos por agentes 
migratorios la semana pasada, 
no se presentó a una audiencia 
en Los Ángeles y su abogado des-
conoce su paradero, de acuerdo 
con medios estadounidenses.

Su abogado, Michael Golds-
tein, dijo a USA Today que no 
sabe si su cliente sigue en Esta-
dos Unidos. Hace dos días, Chá-
vez Jr. se encontraba en Hidalgo, 
Texas, bajo custodia del Departa-
mento de Seguridad Nacional.

De acuerdo con USA Today, 
a días de su arresto, Chávez Jr. 
todavía no aparecía en el locali-
zador en línea de ICE para dete-
nidos. Sin embargo, esto puede 
tomar días o más de una semana, 
mientras los detenidos esperan 
ser procesados.

Por otra parte, un juez federal 
afirmó que no impedirá que Julio 
César Chávez Jr. sea detenido, 

una vez deportado a México, 
con base en la orden de apre-
hensión librada en su contra por 
presuntos vínculos con el Cártel 
de Sinaloa.

Rogelio Alberto Ayala Gutié-
rrez, juez cuarto de Distrito en 
Mexicali, Baja California, dictó 
una suspensión de plano en favor 
del boxeador únicamente para 
que se respete el procedimiento 

penal y sea entregado a las auto-
ridades competentes.

El fallo señala que, en caso de 
estar detenido en México, sea 
puesto a disposición del Minis-
terio Público, y en caso de que le 
ejecuten la orden de aprehensión 
que pesa en su contra, sea puesto 
a disposición del juez responsa-
ble de la causa.

“Todo lo anterior es así, salvo 

que se trate del cumplimiento 
de una orden de aprehensión 
librada por autoridad judicial, 
caso en que deberá ponerlo de 
inmediato a disposición de la 
misma”.

El fallo fue dictado en un 
amparo presentado el pasado 
viernes por un abogado, en nom-
bre de Chávez Jr., e implica que en 
el momento en que el boxeador 
sea deportado, la Fiscalía Gene-
ral de la República (FGR) podrá 
ejecutarle la orden de captura y 
trasladarlo a un penal federal.

Esta resolución no quiere 
decir que este amparo, uno de los 
cinco que han sido presentados 
en nombre del imputado, ya esté 
en trámite.

De hecho, el juez Ayala dio un 
plazo de 3 días para que Chávez 
Jr., aún detenido en Estados Uni-
dos, manifieste si ratifica o no 
esta demanda de amparo, y de 
no hacerlo así, se tendrá por no 
presentado su recurso legal.

 zEn cuanto pise suelo mexicano, Julio César Chávez Jr. será 
detenido.

STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CIUDAD DE MÉXICO.- La Fiscalía 
General de la República (FGR) 
investiga un presunto caso de 
corrupción en la concesión del 
libramiento de Nogales, Sonora, 
en el que uno de los involucra-
dos es el diputado federal del 
Partido Verde, Julio Scherer 
Pareyón.

Sin señalar al hijo de Julio 
Scherer Ibarra, quien fuera con-
sejero jurídico de la Presidencia 
en el sexenio de Andrés Manuel 
López Obrador, el fiscal Alejan-
dro Gertz Manero dijo que traba-
jan en el caso para fincar respon-
sabilidades y en las próximas 
semanas llegará a tribunales.

“¿Podría darnos más deta-
lles sobre este asunto? ¿Se está 
investigando por parte de la Fis-

calía estos asuntos de corrupción 
en los que está involucrado el 
familiar y el propio exconsejero 
jurídico Julio Scherer?”, se le pre-
guntó al fiscal general.

Gertz Manero respondió que 
la denuncia se inició inmedia-
tamente y ahora cuentan con 
todos los elementos para darle 
continuidad a la investigación.

“Vamos a seguir adelante, 
sin ninguna duda. El criterio del 

gobierno de la República, y lo ha 
repetido innumerables veces la 
presidenta de la República, es 
que no hay excepciones frente 
a cualquier violación a la ley. 
Este tema de Nogales, yo creo 
que no faltarán más de dos o tres 
semanas sin que ya lo tengamos 
en tribunales”.

“¿Se está investigando al hijo 
de Julio Scherer?”, se le insistió.

Investigan 
corrupción 
a diputado 
J. Scherer

Aranceles 
de 25%  
a Japón  
y Corea
El presidente de 
Estados Unidos, 
Donald Trump, 
anunció aranceles 
adicionales del 25 
por ciento para 
Japón y Corea del 
Sur.

Suman  
víctimas
Equipos de 
rescate revisaron 
montañas de 
escombros en 
la búsqueda de 
víctimas de las 
inundaciones que 
cobraron la vida 
de más de 100 
personas el fin de 
semana en Texas.
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“NO SOY LA SEÑORA DE LA CASA”…  
NI EL RESPONSABLE DEL ESPIONAJE

NO HAY forma más elocuente de retratar la tragicomedia política mexicana que recordar 
a Enrique Peña Nieto. El hombre que alguna vez tuvo el botón nuclear, pero que no sabía 
cuánto costaba el kilo de tortillas. “No soy la señora de la casa”, dijo en 2012, creyendo que 
era sarcasmo fino y no la bofetada de clase que se convirtió en meme instantáneo. Pues 
bien, don Enrique ha vuelto a brillar —y no precisamente por su agudeza intelectual— sino 
por su peculiar manera de lavarse las manos con declaraciones que harían sonrojar al 
mismísimo Poncio Pilato.
ESTA VEZ, el escenario es el escándalo Pegasus. Sí, ese sistema de espionaje israelí que 
su administración compró por 32 millones de dólares para, supuestamente, combatir 
al crimen organizado. Porque, claro, todos sabemos que espiando a periodistas, activistas 
y opositores es como se desmantela un cártel. Pero Peña, fiel a su estilo, dice que él no 
sabe nada, que no da línea ni dio línea, que eso no era “su tarea”. ¡Faltaba más! Él sólo era 
Presidente.
“YO FUI Presidente y Gobernador, no asigno contratos”, dijo con esa mezcla de evasión y 
candidez que ya es marca registrada. Como si ser jefe del Estado Mexicano no implicara ni 
tantita responsabilidad sobre lo que hace —o deja de hacer— su gobierno. Si alguien firmó, 
fue otro. Si se espió, fue sin querer. Si se sobornó, él ni enterado. Peña se presenta como 
un gerente de condominio al que le pasaban cosas sin consultarle. Todo un espectador 
privilegiado de su sexenio.
PERO el chiste se cuenta solo. Cuando los medios retomaron una nota del diario israelí 
The Marker, que relataba un pleito entre empresarios por una supuesta “inversión” 
(eufemismo para soborno) hacia el entonces presidente, Peña reaccionó indignado. 
“¡Dolo! ¡Mala fe! ¡Difamación!” clamó desde la distancia (y desde un campo de golf, 
quizá). Asegura que la nota fue tergiversada y que, como buen patriota, lleva a México 
“tatuado en el corazón”. ¿Será al lado de las iniciales de Videgaray?
ABUNDAN los tropiezos lingüísticos de nuestro expresidente cuando recurre al humor 
involuntario como estrategia de defensa. Ya antes nos había regalado joyas retóricas 
como aquella vez que confundió a Carlos Fuentes con otro autor y no pudo recordar ni 
el nombre de los libros que supuestamente lo marcaron. ¿Quién no ha leído “La silla del 
águila” de Shakespeare? En otra ocasión, nos regaló un instante de física cuántica aplicada 
a la aviación: “Estamos a un minuto de aterrizar, a menos, yo creo como a cinco minutos.” 
La lógica del espacio-tiempo peñanietista aún es materia de estudio en universidades de 
ciencia ficción.
VOLVIENDO a Pegasus, Peña se escuda en que las empresas proveedoras ya estaban 
desde antes, que él no sabe qué hacían, que no las conoce. Y uno no puede evitar pensar: 
¿Entonces, para qué queríamos Presidente? ¿Para que dijera discursos entrecortados en 
fechas patrias y se le olvidaran los nombres de los estados? La cereza del pastel la puso al 
decir que ya no regresa a México porque su tiempo ya pasó, que mantiene “una prudente 
distancia”. Claro, más que prudencia, lo suyo parece precaución con tintes de exilio 
dorado. Mientras juega golf en España, los mexicanos siguen esperando justicia, memoria 
y algo de dignidad institucional.
POR lo pronto, Peña sigue en lo suyo: negando responsabilidades con una sonrisa de “yo 
qué voy a saber”. Y nosotros, desde este Nido de Víboras, sólo podemos constatar que a 
veces el humor más negro no lo escribe un guionista, sino la realidad política mexicana. 
Porque en el país donde los expresidentes se dicen inocentes con discursos de concurso 
escolar, lo único que queda claro es que seguimos pagando muy caro ese kilo de tortillas.
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Se rompen acuerdos… Sheinbaum contra Peña Nieto

CARBONES POLÍTICOS ELMER ANCONA 

Tal parece que se rompieron los acuerdos de 
“no agresión” y “no persecución” entre el 
“Clan de Morena” y el ex presidente Enrique 

Peña Nieto. Creo que alguien recordó la canción: “Lo 
que un día fue, no será”.

Ya sabíamos que el ex Mandatario priista adqui-
rió por 32 millones de dólares el sistema Pegasus 
a la empresa israelí Balam Seguridad Privada para 
escuchar, capturar texto e imágenes, así como con-
tactos de cualquier teléfono inteligente.

Al enterarse de lo publicado en el diario israelí 
The Marker, con amplia repercusión en México, el 
ex Presidente con más tropiezos en la historia del 
país negó haber recibido un soborno de 25 millones 
de dólares por este hecho.

“Lamento encontrarme con notas que, sin el 
mínimo rigor periodístico, hacen afirmaciones a 
la ligera y dolosamente. Totalmente falsa la nota 
sobre supuestas aportaciones. Es una insinuación 
carente de sustento.

“Queda la duda: en interés de quiénes se hace 

tal publicación”, se defendió Peña Nieto en redes 
sociales.

Por su parte, Claudia Sheinbaum, en su conferen-
cia mañanera, únicamente balbuceó sobre el tema: 
“Pues sí estuvo medio tremendo, ¿no?”.

“Dice (la nota) que fueron 25 millones de dólares, 
no viene el nombre completo, nada más dice ‘N 
electo en el 2012’. 

“Y luego también los montos por visitas, pero 
bueno, ya el ex presidente Peña Nieto dijo que 
no, que no es así, pues ahí está el tema”, comentó 
Sheinbaum de manera escueta y con tono de 
ironía.

Ante esto, me queda claro que a la presidenta 
Sheinbaum alguien le está haciendo el juego sucio 
para hacer quedar mal a su gobierno, sobre todo a 
nivel internacional.

Yo no digo que sea Peña Nieto, pero si ya lo 
comenzaron a amenazar con esas publicaciones, 
pues algo tendrá que ver.

Como ex Presidente, por supuesto, ha de tener 

un arsenal de información que puede utilizar con-
tra la marca de Morena, o específicamente, contra 
Sheinbaum.

A mí me da la impresión que todo apunta mucho 
más a la mano del ex presidente Carlos Salinas, 
quien sabe jugar maquiavélicamente en los terre-
nos de mayor dificultad.

Para Morena, es el neoliberal más confrontado 
con su líder moral, Andrés Manuel López Obrador.

No obstante, se ven decenas de manos que 
quieren derrocar “golpe a golpe, verso a verso”, 
a la Presidenta de la República. Y les está dando 
resultados.

Lo que sí se puede ver, más allá de las máscaras 
que ocultan los rostros enemigos, es que los pactos 
-muchos de ellos- ya se comienzan a romper, y 
pronto, muy pronto, se van a ver las consecuencias 
para uno y otro lado del ajedrez político.

Tan sólo un ejemplo: se dio a conocer que la 
Administración Sheinbaum decomisó más de 15 
millones de litros de huachicol en Coahuila, en un 

solo día, con lo que se convierte en el golpe más 
duro contra la delincuencia organizada durante 
su gestión.

Dice el comunicado del Gabinete de Seguridad 
federal: “Fuerzas de seguridad federal y estatal ase-
guraron más de 15 millones de litros de combustible 
de procedencia ilícita en dos operativos en el estado 
de Coahuila.

“También se localizaron 129 carrotanques, siendo 
el aseguramiento de mayor magnitud que se ha 
logrado en la presente administración”.

¿A quién pertenecía todo este arsenal huachi-
colero? ¿A qué grupo delictivo? Y mejor aún ¿A qué 
grupo político, detrás de la mesa, le asestaron este 
multimillonario madrazo?

Los golpes comienzan a verse con mayor dureza, 
los discursos cada vez son más directos y las ame-
nazas van viento en popa ¿Quién será el primero 
en caer? Esperemos que no sea la reina.

@elmerando

REINA DE LA TAQUILLA 
STAFF /  
AR

CIUDAD DE MÉXICO.- Después 
del éxito taquillero de Jurassic 
World: Renace en su primer fin 
de semana, donde consiguió poco 
más de 318 millones de dólares en 
todo el mundo, su protagonista, 
Scarlett Johansson, acaba de batir 
un récord en Hollywood.

De acuerdo con Variety y The 
Hollywood Reporter, la actriz se 
convirtió en la estrella más taqui-
llera de la historia, superando a 
sus compañeros de reparto de 
Marvel Studios, Samuel L. Jack-

son (14.6 mil millones de dólares), 
Robert Downey Jr. (14.3 mil) y Zoe 
Saldaña (14.2 mil).

Ello, al contar las recaudacio-
nes de todas las películas más 
exitosas en las que ha partici-
pado, que arrojan la cantidad de 
14 mil 800 millones de dólares en 
taquilla, según la página especia-
lizada The-Numbers.

Johansson también logró esta 
cifra con poco más de la mitad de 
las películas de Samuel L. Jackson, 
36, frente a las 71 del actor. 

El papel de Johansson como 
la Viuda Negra en el Universo 
Cinematográfico de Marvel, prin-

cipalmente, es lo que la colocó en 
la cima primeramente.

En cuanto a las mujeres que 
más dinero han recaudado por 
sus películas, el Top 20 histórico 
sólo incluye a Johansson y Sal-
daña, en primer y cuarto lugar, 
respectivamente, y a Emma Wat-
son, de la saga Harry Potter, en el 
puesto 16.

De acuerdo con The-Numbers, 
los tres proyectos más taquilleros 
de Scarlett son Avengers: End-
game (2.7 mil millones de dóla-
res), Avengers: Infinity War (2 mil 
millones) y Los Vengadores (1.5 
mil millones). 

Jurassic World: Renace, aun-
que todavía no entra en el Top 10 
de la actriz, podría terminar esca-
lando varios puestos, teniendo 
en cuenta que esos primeros 318 
millones sólo los consiguió en su 
fin de semana de estreno.

Analistas ya prevén que la 
nueva entrega de la franquicia de 
dinosaurios rebase fácilmente los 
mil millones de dólares cuando 
termine su corrida comercial. 

Cabe destacar que su propia 
película de Marvel, Black Widow, 
recaudó 379 millones de dólares 
en total, con todo y que se vio 
afectada por la pandemia.

 zDe acuerdo con Variety y The Hollywood Reporter, Scarlett 
Johansson se convirtió en la estrella más taquillera de la historia.
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Sin llegar a acuerdos, empresas y trabajadores

Chocan posturas 
ante las 40 horas
Realizan sectores sexto 
y último foro sobre 
implementación de  
la semana laboral

OMAR ROMERO 

CANCÚN, Q. ROO.- En Cancún 
se realizó el sexto y último foro 
sobre la implementación de la 
semana laboral de 40 horas.  

En este evento participaron 
representantes de diversos secto-
res, desde cámaras empresariales 
hasta sindicatos que expresaron 
posiciones divididas, algunos a 
favor de la reducción, otros aún 
escépticos. 

Antes de su intervención, 
Octavio de la Torre, presidente 
de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servi-
cios y Turismo de México (Con-
canaco), advirtió que el sector no 
está preparado para enfrentar la 
reforma ni de manera inmediata 
ni gradual. 

“En este momento no las hay, 
pero venimos a construir condi-
ciones para que las haya. 

“Un dato importante, nues-
tros negocios son familiares, 
muchas veces se piensa en el 
empresario como el gran emplea-
dor, pero la realidad es que el sec-
tor en México está pulverizado y 
nosotros vivimos una realidad 
muy distinta y sensible”.

Un estudio interno de Con-
canaco estimó que la aplicación 
de la reforma podría implicar un 
costo de hasta 65 mil 793 pesos 
anuales por empleado en micro, 
pequeñas y medianas empresas. 

Para mitigar estos impactos, 
se plantearon diversas medidas 
de apoyo, entre ellas incentivos 
para facilitar la formalización 
del empleo, apoyos financieros, 
beneficios para incentivar nue-
vas contrataciones. 

Así como deducción total de 
la nómina, adopción voluntaria 
de jornadas de 40 o 48 horas, 
esquema de salario por hora y 
cobertura gubernamental de 

impuestos y cuotas obrero-patro-
nales por encima de las 40 horas, 
sin recargos en horas extras ni 
sobrecargos en la nómina. 

DEFIENDEN  
PROPUESTA
Martín de la Cruz Gómez, secre-
tario general de la Confederación 
Revolucionaria de Obreros y 
Campesinos (CROC) en el estado, 
defendió la propuesta. 

“Es un reclamo de hace 
muchísimos años, en muchos 
países ya trabajan 40 horas, 
también empresas extranjeras 
instaladas en México y en Quin-
tana Roo. Está la disposición y las 
condiciones”.

Añadió que la reducción no 
afectaría gravemente al sector, 
pues durante la pandemia de 
Covid 19 muchas de ellas ope-
raron con un déficit del 20 por 
ciento de personal. 

Por su parte, Rafael Ortega 
Ramírez, vocero de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios 
y Turismo de Cancún, reconoció 

la validez del debate. 
“No estamos hablando de 

si es justo o no, si es correcto o 
no, simplemente hay diferentes 
opiniones de acuerdo con cómo 
estás ubicado.

“Para los trabajadores es algo 
bueno, porque van a poder estar 
más tiempo con la familia, pero 
eso también tiene un costo para 
los empresarios”.

Señaló que el comercio formal 
en el destino depende del flujo de 
visitantes, y para atenderlos se 
requiere persona; sin colabora-
dores suficientes podrían verse 
afectados los niveles de venta. 

En representación del Con-
sejo Coordinador Empresarial 
(CCE) del Caribe, Javier Carlos 
Olvera Silveria coincidió en que 
la reducción de la jornada es una 
tendencia global. 

No obstante, recalcó los desa-
fíos que implica, como la nece-
sidad de aumentar la plantilla 
laboral y atender el déficit de per-
sonal que ya enfrentan muchos 
establecimientos. 

 zEn Cancún se realizó el sexto y último foro sobre la implementación de la semana laboral de 40 horas.

 zVerónica Salinas, 
secretaria del Trabajo.

Evaden las 
utilidades 
y recibirán 
sanciones
EUGENIO PACHECO

CHETUMAL, Q. ROO.– Como 
parte del operativo de verifi-
cación 2025 sobre la obliga-
ción patronal del reparto de 
utilidades, la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social 
inició 40 procedimientos 
administrativos contra igual 
número de empresas.

Es contra contribuyentes 
morales que incumplieron el 
pago de esta prestación a sus 
trabajadores, comentó Veró-
nica Salinas Mozo.

La titular de la dependen-
cia refirió que se procedió a 
dar cumplimiento a la nor-
mativa, por la cual las empre-
sas están siendo sometidas a 
la etapa de inspección de sus 
estados financieros.

Son los reportados ante el 
Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), toda vez que 
su plazo venció el 30 de mayo 
pasado.

Explicó que fueron 450 los 
requerimientos emitidos a 
centros laborales de toda la 
geografía quintanarroense, 
de los cuales han compare-
cido 380, algunos de los cua-
les se han puesto al día.

Otros llegaron a acuerdos 
para pagar en parcialidades 
o en fecha específica y hasta 
entablaron convenios con los 
trabajadores afectados, mien-
tras que los omisos enfrentan 
procedimientos administra-
tivos que seguirán el curso 
legal, advirtió.

Y de resultar responsables, 
se aplicarán las sanciones por 
evadir esta obligación, que 
van desde las 50 hasta las 
cien mil Unidades de Medida 
de Actualización (UMA).

Económicamente se tra-
duce de cinco mil 657 hasta 
565 mil 700 pesos, subrayó la 
funcionaria estatal.

La secretaria del Trabajo 
en Quintana Roo recordó 
a los empleados y obreros 
que resultaron afectados 
con el incumplimiento de 
sus entidades laborales, aún 
están a tiempo de entablar 
las denuncias correspon-
dientes, con el fin poder 
acceder al esperado reparto 
de utilidades.

En Quintana Roo existe 
un registro de cerca de 22 
mil 150 empresas de acuerdo 
con datos del Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IMSS), 
por lo que la supervisión se 
realiza de manera escalo-
nada para abarcar el mayor 
número posible de centros 
laborales, dijo.

Recordó que las personas 
morales debieron cumplir 
con el pago de utilidades a 
más tardar el 30 de mayo; 
en tanto, las personas físicas 
con trabajadores a su cargo 
tuvieron como fecha límite 
el pasado 29 de junio. 

Para ambos casos, el 
incumplimiento puede dar 
lugar a sanciones admi-
nistrativas, por lo que ya 
se encuentran en revisión 
también de los casos de per-
sonas física, con presunto 
incumplimiento, los cuales 
están siendo evaluados con-
forme a lo establecido por la 
ley laboral.

Entrarán 
sin un pago 
al Parque 
del Jaguar
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO 

TULUM, Q. ROO.-  Hasta el 
momento, suman mil 109 extran-
jeros residentes de Tulum que 
pueden ingresar, sin costo, a las 
playas públicas del Parque del 
Jaguar, informó el secretario 
general del Ayuntamiento, Johny 
Monsreal.

Dijo que por gestión del 
alcalde Diego Castañón se pudo 
gestionar el beneficio ante el 
gobierno del estado y las auto-
ridades federales, el cual tam-
bién disfrutan los habitantes 
del municipio desde diciembre 
pasado.

El Parque del Jaguar es un 
sitio ecológico recreativo con una 
extensión aproximada de 2 mil 
913 hectáreas, integrado por el 
Parque Nacional Tulum y el Área 
de Protección de Flora y Fauna 
Jaguar, ubicado en el municipio 
de Tulum, Quintana Roo.

El Parque del Jaguar establece 
un cobro de acceso de 415 pesos a 
extranjeros y 255 pesos a nacio-
nales, que permite también dis-
frutar de una serie de atractivos, 
como las playas públicas Santa 
Fe, Pescadores, Maya y Mangle.

El cobro se aplica de manera 
diferenciada a los habitantes de 
Quintana Roo y a los integran-
tes activos o colaboradores de 
las Fuerzas Armadas o del Grupo 
Aeroportuario, Ferroviario, de 
Servicios Auxiliares y Conexos 
Olmeca-Maya-Mexica, renovado 
como Grupo Mundo Maya desde 
finales de mayo pasado.

La tarifa preferencial es de 
105 pesos por persona, y para los 
docentes y estudiantes de escuelas 
mexicanas es de 31 pesos, sin que 
en ninguno de los casos anteriores 
se incluya la entrada a la antigua 
ciudad prehispánica de Tulum.

De acuerdo con la informa-
ción de la empresa en redes 
sociales, los únicos que están 
exentos de pago son los menores 
de 12 años, los adultos mayores, 
jubilados y pensionados nacio-
nales, los residentes de Tulum y 
personas con discapacidad.

Monsreal Padilla informó 
que para acceder al beneficio 
de los residentes extranjeros se 
requiere contar con los permisos 
migratorios FM 2 y FM3, los cuales 
se otorgaban como permisos de 
residencia temporal permanente 
para vivir y trabajar de manera 
indefinida, o por un periodo limi-
tado, respectivamente.

Los extranjeros deben trami-
tar una constancia de residencia 
que emite la Secretaría General 
del ayuntamiento de Tulum, de 
la cuales ha otorgado mil 109 
para gozar de acceso gratuito al 
Parque del Jaguar.

El funcionario municipal dijo, 
en conferencia de prensa, que 
ahora se busca migrar esas cons-
tancias a la expedición de una 
credencial que sea emitida por 
el Parque del Jaguar, en coordi-
nación con la Secretaría General.

Antes de que se acordara el 
acceso libre a los residentes extran-
jeros, se logró también el acceso 
gratuito para los residentes de 
Tulum de origen nacional, por un 
acuerdo suscrito con la empresa 
operadora Grupo Aeroportuario 
y la Comisión Nacional de Áreas 
Naturales Protegidas, desde 
mediados de diciembre pasado.

A los residentes de Tulum se 
les pide presentar una identifi-
cación oficial, como la credencial 
para votar expedida por el Insti-
tuto Nacional Electoral que acre-
dite su condición de vecindad.

Hace un mes, algunos resi-
dentes extranjeros de Tulum se 
manifestaron y pidieron acceso 
gratuito a las playas del Parque 
Nacional del Jaguar, en igualdad 
de condiciones que los mexica-
nos que habitan en el municipio 
quintanarroense.

 zEl Parque del Jaguar ofrecerá 
beneficios para extranjeros y 
nacionales.

Reciben donación de varios órganos
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN.- En un acto de pro-
funda generosidad, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Quintana Roo concretó 
la tercera donación multiorgá-
nica del año, un hecho sin pre-
cedentes para la representación 
estatal.

Permitió brindar una nueva 
oportunidad de vida a cuatro 
personas en lista de espera, 
informó el doctor Moisés Cam-
pos Navarro.

El coordinador Hospitalario 
de Órganos y Tejidos del Hospital 
General Regional (HGR) No. 17 en 
Cancún, comentó que la procu-
ración fue posible gracias a la 
decisión altruista de la familia 
de Andrés “N”.

Es un hombre recordado por 
sus seres queridos como noble, 
generoso y excepcional. 

Sus córneas fueron enviadas 
a la Unidad Médica de Alta Espe-
cialidad (UMAE) en Veracruz, 
mientras que sus riñones fueron 
trasladados a la UMAE en Mérida, 
donde ya benefician a pacientes 
que esperaban con urgencia un 
trasplante.

Con este procedimiento, 
Quintana Roo suma ya 15 dona-
ciones de órganos y tejidos en lo 
que va de 2025.

La cifra refleja el compromiso 
conjunto del personal médico, los 
coordinadores hospitalarios de 

donación y, especialmente, de las 
familias que, en medio del dolor, 
deciden dar vida a otros.

En entrevista, Lilia “N”, esposa 
del donador, compartió la difí-
cil experiencia que atravesa-
ron, pero también la certeza de 
cumplir la voluntad de su esposo, 
quien en vida expresó su deseo 
de donar sus órganos. 

“Saber que parte de él sigue 
vivo en otras personas me llena 
de consuelo; mi esposo se convir-
tió en un ángel para quienes hoy 
tienen una nueva oportunidad 
de vida”, expresó.

Lilia explicó que fue gracias a 
la cercanía con un médico amigo 
de la familia que se inició el pro-
ceso de procuración. 

Los especialistas del IMSS 
realizaron los estudios y pro-
cedimientos necesarios para 

garantizar la viabilidad de los 
órganos, bajo estrictos protoco-
los médicos.

Hizo un llamado a la socie-
dad a reflexionar sobre la 
importancia de la donación de 
órganos y tejidos, invitando a 
hablar del tema con los seres 
queridos y dejar clara la volun-
tad en vida.

“Si pueden, den esa oportuni-
dad de vivir a quien lo necesita, 
es un acto que trasciende y man-
tiene viva la esencia de quienes 
ya no están”, explicó.

El IMSS Quintana Roo recono-
ció la generosidad de la familia 
de Andrés y reafirmó su compro-
miso de continuar promoviendo 
la cultura de la donación, conven-
cido de que donar es trascender 
y regalar vida más allá de la 
muerte.

 zEl IMSS en Quintana Roo concretó la tercera donación 
multiorgánica del año. Es un hecho inédito.

Comienzan 
festividades 
La fiesta patronal 
de Playa del 
Carmen es una 
tradición de 
la comunidad 
pesquera, 
representa 
identidad, historia 
y arraigo, además 
de su carácter más 
religioso.

 zLa iniciativa privada impulsa 
su presencia en el evento que 
Nascar México Series realizará 
por primera vez en Panamá.

Buscan 
posicionar 
marcas  
en Nascar
OMAR ROMERO 

CANCÚN, Q. ROO.- Para impulsar 
aún más las marcas del Caribe 
Mexicano, la iniciativa privada 
impulsa su presencia en el evento 
que Nascar México Series reali-
zará por primera vez en Panamá, 
este septiembre, con el objetivo 
de atraer beneficios turísticos. 

Jaime Velázquez, de Opemsa 
Inc. Panamá (empresa organi-
zadora de eventos), explicó que, 
aprovechando la popularidad de 
este deporte, planean una cam-
paña de promoción global junto 
con Empresarios por Quintana 
Roo y las autoridades locales. 

“Vamos por esos 80 millones 
de impactos, esos 80 millones de 
streaming que llega todas las pla-
taformas de Nascar México; que 
se vean nuestras marcas en pista, 
nuestras marcas mexicanas de 
turismo a eventos de automovi-
lismo y llegar a ese segmento”. 

Señaló que Visit México ya 
forma parte de esta iniciativa y 
que están en conversaciones para 
que la marca Let’s Playa y otros 
destinos del Caribe Mexicano 
obtengan visibilidad en el evento. 

lucesdelsiglo.comMÁS INFO.
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Aseguran 15 millones de litros de combustible

Asestan golpe al huachicol
Resguardan 129 
carrotanques, la 
captura de mayor 
magnitud con CSP

STAFF /  
AR

CIUDAD DE MÉXICO.- Fuerzas 
de seguridad federal y estatal 
aseguraron más de 15 millones 
de litros de combustible de pro-
cedencia ilícita en dos operativos 
en el estado de Coahuila, informó 
el Gabinete de Seguridad federal.

También se localizaron 129 
carrotanques, siendo el asegu-
ramiento de mayor magnitud 
que se ha logrado en la presente 
administración, aseguraron las 
autoridades en un comunicado.

“En operativos realizados en 
Ramos Arizpe y Saltillo, Coahuila, 
encabezados por @Defensamx1, 
@GN_MEXICO_ y @FGRMexico, 
en coordinación con autoridades 
locales de Coahuila, se asegura-
ron 129 carrotanques con más 
de 15 millones de litros de diésel, 
gasolina y destilado de petróleo 

de procedencia ilícita. 
“Es el aseguramiento de 

hidrocarburo más grande en la 

presente administración”, pos-
teó en su cuenta de X el secre-
tario de Seguridad Ciudadana, 

Omar García Harfuch.
En una primera acción, en el 

municipio de Ramos Arizpe, poli-

cías estatales alertaron a agentes 
de seguridad federal sobre varios 
carrotanques en aparente estado 
de abandono cerca de una esta-
ción de ferrocarril.

Las autoridades localizaron 
en ese sitio 33 carrotanques 
con 3 millones 960 mil litros de 
hidrocarburo.

“En otro evento, cerca de una 
estación en Saltillo, se localizaron 
96 carrotanques varados sobre 
las vías del ferrocarril, que conte-
nían 11 millones 520 mil litros de 
hidrocarburo”, se detalló.

En ambos casos, añadieron 
las autoridades, las unidades no 
contaban con los documentos 
que acreditaran su legal tras-
lado y procedencia lícita, por 
lo que se informó al Ministe-
rio Público para que integre 
la carpeta de investigación 
correspondiente.

En los aseguramientos parti-
ciparon elementos de las secreta-
rías de Defensa, Marina y Seguri-
dad y Protección Ciudadana, de la 
Fiscalía General de la República, 
de la Guardia Nacional, personal 
de Seguridad  Física de Pemex y 
autoridades locales.

 zFuerzas de seguridad federal y estatal aseguraron más de 15 millones de litros de combustible de 
procedencia ilícita.

Reviran: tiene el IMSS 
muchísimos recursos
STAFF /  
AR

CIUDAD DE MÉXICO.- La presi-
denta Claudia Sheinbaum ase-
guró que el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) que tiene 
“muchísimos recursos”, pues 
negó la proyección actuarial de 
que le quedan ocho años de sol-
vencia financiera.

“Esta cosa de que el IMSS no 
tiene dinero, que tiene contado 
sus días, ¿cómo decimos los miér-
coles?... es mentira. 

“El IMSS tiene muchísimos 
recursos derivados del aumento 
salarial, del aumento al sala-
rio mínimo, de la política de 
aumento a los salarios de la 
Cuarta Transformación, de la 
desaparición del outsourcing.

“De la formalización de 
muchos empleos que vivían 
fuera de norma, como ahora el 
caso de las plataformas digi-
tales. El IMSS tiene suficientes 
recursos, están bien manejados”, 
sostuvo.

“Ahora que venga Zoé 
(Robledo) que explique las finan-
zas del IMSS, hizo un video por-
que salió una nota tremenda, 
pero no, está bien el IMSS, afortu-
nadamente está muy bien”, dijo.

De acuerdo con el Informe 
sobre la Situación Financiera y 
los Riesgos del IMSS 2024-2025, 
al organismo sólo le quedan ocho 
años de solvencia financiera, 
pues a partir de 2033 tendrá un 
déficit en sus finanzas.

Sin embargo, Zoé Robledo 
aclaró el mismo sábado que 
esta afirmación contenida en el 
documento es sólo un escenario 

de las proyecciones actuariales y 
sólo podría ocurrir si no se hace 
lo necesario para evitarlo.

“En este informe se señala de 
manera muy clara que el IMSS 
tiene suficiencia financiera pro-
gramada, de al menos hasta el 
2037, eso significa que los recur-
sos están garantizados para 
atender a más de 80 millones 
de derechohabientes.

“Esto es un incremento de la 
suficiencia financiera de nueve 
años respecto a la situación que 
había en el IMSS en 2018, cuando 
inició la Cuarta Transformación”, 
indicó.

Zoé Robledo dijo que el reporte 
describe la forma cómo se debe 
de planear, anticiparse, prevenir 
y proponer soluciones para evitar 
este tipo de escenarios.

“Hemos establecido controles 
en las compras, reforzamiento en 
la digitalización, la propia com-
pra consolidada de gobierno que 
ha generado mucha eficiencia.

“Una estrategia de atención 
médica para alcanzar la meta de 
2 millones de cirugías, 30 millo-
nes de consultas de especialidad 
y 100 millones de consultas de 
medicina familiar.

“La consulta preventiva en los 
próximos meses, son soluciones 
técnicas, son soluciones serias y 
viables”, afirmó.

Además, el funcionario 
subrayó que las estrategias en el 
área preventiva que la adminis-
tración de la presidenta Claudia 
Sheinbaum ha puesto en marcha, 
como el programa de Salud Casa 
por Casa, abonarán a la viabili-
dad financiera.

“Se ha empezado la construc-

ción de nuevos hospitales del 
IMSS para una población que 
podrá ser atendida de manera 
más pronta y tener una mayor 
productividad, además de todos 
los que ya se han construido”, 
añadió.

SITUACIÓN FINANCIERA
De acuerdo con el Informe sobre 
la Situación Financiera y los Ries-
gos del IMSS 2024-2025, entre-
gado al Congreso, el Instituto 
registrará un déficit financiero 
a partir de 2033.

En el escenario base, los ingre-
sos cubren los gastos operativos 
y programados hasta el año 2032, 
de acuerdo con los resultados de 
la más reciente evaluación de la 
situación financiera global del 
organismo.

Entre 2033 y 2036, indica el 
documento, la insuficiencia de 
ingresos se cubriría con el uso 
de las reservas.

Esto fue confirmado por el 
director de la institución, Zoé 
Robledo, quien aseguró que el 
IMSS operaría sin problemas 
hasta 2037, y que está haciendo 
lo necesario para garantizar su 
viabilidad a largo plazo.

Sostuvo que el Instituto ha tri-
plicado sus reservas financieras 
en los últimos seis años, al pasar 
de 200 mil millones de pesos en 
2019 a 600 mil en la actualidad.

Zoé Robledo aclaró que esta 
afirmación contenida en el docu-
mento es sólo un escenario de 
las proyecciones actuariales y 
sólo podría ocurrir si no se hace 
lo necesario para evitarlo, pero 
se realizan políticas para sanear 
finanzas.

 zLa presidenta Sheinbaum aseguró que el IMSS tiene “muchísimos recursos”, derivados del aumento 
salarial.

 zEnrique Peña aseguró que 
no estaba en sus facultades 
asignar contratos a empresas o 
prestadores de servicios.

Se deslinda 
Peña Nieto 
de affaire 
Pegasus 
STAFF /  
AR

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras califi-
car de dolosas y sin sustento las 
“insinuaciones” de que recibió 
un soborno por la adquisición 
del sistema de espionaje Pega-
sus cuando fue Presidente, Enri-
que Peña Nieto aseguró que no 
estaba en sus facultades asignar 
contratos a empresas o prestado-
res de servicios.

“Yo fui Presidente y Goberna-
dor de un estado y nunca me he 
desempeñado en ningún área de 
la administración pública que no 
fueran estos importantes cargos 
de responsabilidad política.

“En donde el Presidente o el 
Gobernador sean responsables 
de asignar contratos a empresa 
o prestador de servicio alguno.

“No está en nuestro ámbito 
de competencia, no nos corres-
ponde, yo no doy línea ni di línea 
de asignar contratos a tal o tal 
proveedor, no es mi tarea”, dijo en 
entrevista con Ciro Gómez Leyva. 

El diario israelí The Marker 
difundió el fin de semana el liti-
gio entre los empresarios Avishai 
Neriah y Uri Ansbacher, dueño 
de Grupo KBH, proveedor del 
software Pegasus, debido a dife-
rencias por una presunta “inver-
sión”, es decir, soborno, hacia el 
ex Mandatario priista.

En 2014, la administración del 
ex Mandatario priista adquirió 
por 32 millones de dólares el 
sistema Pegasus a la empresa 
israelí Balam Seguridad Privada 
para escuchar, capturar texto e 
imágenes, así como contactos de 
cualquier teléfono inteligente.

Peña Nieto aseguró que en 
México se retomó y tergiversó 
la nota original publicada en 
Israel -“que además tampoco 
la hace objetiva”-, para después 
enredarla y hacer otro tipo de 
“insinuaciones”.

“Las cuales son falsas, no tie-
nen sustento y hay dolo y mala 
fe con su difusión”, indicó.

Al Peña Nieto dijo llamarle la 
atención que los medios mexi-
canos que retomaron esa infor-
mación se tardaron horas en 
publicar su aclaración que hizo 
pública sobre esas insinuaciones 
dolosas para poner en duda su 
honorabilidad.

“Para mí es algo completa-
mente desconocido; esta nota 
publicada fue para mí una sor-
presa, siquiera saber que había 
un pleito entre dos empresarios 
de Israel.

“Y que además habían hecho 
una alusión, no como la señala-
ron algunos medios en México, 
ni siquiera referida por el medio 
de Israel, sino más bien en una 
disputa por inversiones hechas 
durante la administración”, 
expresó.

“De ahí que planteo en Twit-
ter la pregunta ¿Y esto en bene-
ficio de quién se hace? Si ese 
dolo va en aras de favorecer a 
alguien o a algunos con hacer 
esta publicación”.

Respecto a los empresarios 
involucrados, Peña Nieto afirmó 
no saber qué tipo de negocios 
hagan en México.

“Entiendo que son dos empre-
sas que estaban constituidas antes 
de que yo asumiera la Presidencia 
de la República, que prestaban ya 
servicios al gobierno anterior.

“Seguramente continuaron 
con mi gobierno, no sé a qué grado, 
no sé que hayan realizado, no lo 
sé, sinceramente no lo sé”, insistió.

“Obviamente no está en mi 
esfera de competencia ni respon-
sabilidad, no puedo estar al pen-
diente de saber quiénes son los 
miles, son miles de prestadores 
de servicios, de empresas que el 
gobierno contrata para realizar 
obras y prestar servicios que 
correspondan al gobierno”.

 zLa presidenta Sheinbaum condenó la xenofobia en la marcha 
contra la gentrificación en la CDMX.

Condenan xenofobia  
en marcha de CDMX
STAFF /  
AR

CIUDAD DE MÉXICO.- La presi-
denta Claudia Sheinbaum con-
denó la xenofobia en la marcha 
del pasado viernes en contra de 
la gentrificación en la Ciudad de 
México, así como el “racismo abe-
rrante” de una automovilista que 
insultó a un policía de Tránsito en 
la Colonia Hipódromo Condesa, 
que se viralizó en redes sociales.

“Todas y todos los mexicanos 
tenemos que tener muy presente 
el no a la discriminación, no al 
clasismo, no a la xenofobia, no 
al machismo. 

“Los seres humanos somos 
iguales y no podemos tratar a 
nadie como menos, las mues-
tras de esa manifestación hay 
que condenarlas, no puede ser 
que por una demanda, por más 
legítima que sea, sea contra cual-
quier nacionalidad”, dijo.

Desde Palacio Nacional, la 
Presidenta criticó también los 
insultos racistas que una mujer 
lanzó en contra de un policía de 
Tránsito, lo que calificó como un 
“racismo aberrante”, por lo que 
pidió respeto y expresó su soli-
daridad con la víctima.

“No pueden justificar las acti-
tudes xenofóbicas, lo que vimos 
que se hizo viral de esta mujer 
que con discriminación, clasi-
cismo, un racismo aberrante, se 
dirigió a un policía de la Ciudad 
de México.

“Eso no puede existir en 
nuestro país, y hay que señalarlo 
siempre, ni xenofobia, ni racismo 
ni clasismo, cero discriminación”, 
comentó.

“Deplorable, la verdad, toda 
nuestra solidaridad al policía que 
recibió estos insultos, no sabía 
que era argentina, cualquier 
mujer u hombre que quiera venir 
a vivir a la ciudad de México o a 
cualquier lugar de nuestro país 
tiene que respetarnos, de igual 
manera que nosotros debemos 
respetarlos”, agregó.

Señaló que las personas 
extranjeras que trabajan a 
distancia desde México tie-
nen que respetar la ley y que 
no pueden tener una actitud 
discriminatoria.

“El tema de la gentrificación 
es un tema especulación inmo-
biliaria (...) mucha gente sigue 
trabajando a distancia de otros 
países del mundo, muchos de 
ellos estadounidenses que vie-
nen a México, porque la Ciudad 
es hermosísima.

“Mucha gente viene a México 
a pasar un tiempo trabajando, 
tienen que respetar nuestra ley y 
no pueden tener ninguna actitud 
discriminatoria, menos ante un 
pueblo que les está abriendo los 
brazos”, pidió.

“Vamos a buscar los mecanis-
mos de regulación para que no se 
encarezcan estos lugares porque, 
en efecto, particularmente en la 
Condesa, la Roma, hay mucha 
especulación inmobiliaria.

“No puede ser encarecimiento 
de la ciudad, y menos lo que se 
llama la gentrificación, que es 
expulsar a las personas que han 
vivido ahí por años y años y que 
la carestía de la zona pues acaba 
por expulsarlos del lugar; tiene 
que haber inclusión, no es tole-
rancia, es inclusión”, añadió.

Fallan mecanismos; se dispara extorsión
STAFF /  
AR

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras admi-
tir un aumento en la extorsión 
y fallas en los mecanismos de 
seguridad para inhibir llamadas 
desde las cárceles, el Gabinete 
de Seguridad federal presentó 
una nueva estrategia nacional 
contra el delito.

Las principales señaladas por 
el incumplimiento de sus fun-
ciones fueron las autoridades 
locales.

Ocho estados concentran 

el ilícito del fuero federal con 
66 por ciento a nivel nacional; 
cinco de ellos con gobiernos 
morenistas y dos, emecistas: 
estado de México, Guanajuato, 
Nuevo León, Ciudad de México, 
Veracruz, Jalisco, Michoacán y 
Guerrero.

Tras destacar que la recién 
aprobada Ley del Sistema 
Nacional de Investigación e 
Inteligencia permite el diseño 
de una nueva estrategia para 
hacer frente a la extorsión, el 
secretario de Seguridad, Omar 
García Harfuch, presentó el plan 

delineado por cinco ejes preven-
tivos y operativos.

Implicará detenciones a par-
tir de investigación e inteligen-
cia, el fomento a la creación de 
unidades antiextorsión locales, 
aplicación del protocolo de aten-
ción a víctimas, capacitación en 
manejo de crisis y negociación 
a operadores, además de una 
campaña de prevención a nivel 
nacional.

El fiscal general de la Repú-
blica, Alejandro Gertz Manero, 
detalló que las dos modalida-
des de extorsión que prevale-

cen son cobro de piso y llama-
das desde cárceles federales y 
locales.

“Este problema ha ido cre-
ciendo en todo el país y tenemos 
que establecer con toda preci-
sión los dos aspectos fundamen-
tales: todo lo que es la extorsión 
telefónica y la que se hace a tra-
vés también de manera directa 
por el famoso derecho de piso”, 
admitió.

Tras ser cuestionado por la 
efectividad del bloqueo de señal 
que opera en las cárceles para 
impedir la comunicación móvil, 

Gertz Manero ironizó en torno 
a ello y señaló que, de funcio-
nar, no presentarían un nuevo 
frente.

“Si estuvieran (funcionado) 
no estaríamos aquí dando este 
nuevo frente; evidentemente, 
las autoridades locales de esas 
cárceles no están cumpliendo 
o las autoridades locales que 
deben de cuidar a las vícti-
mas y carreteras locales no lo 
están haciendo. Si lo estuvieran 
haciendo no teníamos este pro-
blema”, declaró.

lucesdelsiglo.comMÁS INFO.lucesdelsiglo.comMÁS INFO.
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 zSauber no subía al podio desde 2012, cuando sus pilotos eran Sergio Pérez y Kamui Kobayashi.

8 DEPORTES z Martes 8 de Julio de 2025

Los ingleses quieren otro título en el Mundial de Clubes

Chelsea y Fluminense 
van por pase a la Final
Los brasileños 
quieren dar  
la sorpresa  
contra los ‘blues’

STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.- Este martes se 
disputa la primera Semifinal del 
Mundial de Clubes, cuando Che-
lsea y Fluminense se enfrenten 
en el MetLife Stadium de Nueva 
Jersey. Los ‘blues’ han sido cons-
tantes en el torneo, mientras que 
los brasileños han avanzado con 
golpes de autoridad sobre rivales 
europeos.

Los ingleses llegan a esta ins-
tancia tras vencer al Palmeiras 2-1 
en los Cuartos de Final. Los dirigi-
dos por Enzo Maresca tienen un 
saldo de cuatro triunfos y una 
derrota en lo que va del torneo. 
Su único descalabro fue en la fase 
de grupos contra un equipo sud-
americano, el Flamengo, con el 
que cayeron 1-3.

Cabe recordar que el récord 
del Chelsea contra clubes bra-
sileños en el Mundial es de dos 
victorias y un par de derrotas. En 
2012, cayeron en la final contra 
el Corinthians y en 2021 vencie-
ron al Palmeiras en la prórroga. 
Ya en la presente edición vol-
vieron a vencer al ‘verdao’, pero 
sufrieron un descalabro contra 
el ‘fla’.

Del otro lado está el Flumi-
nense, que al igual que el Real 
Madrid está invicto en este Mun-
dial de Clubes. Los sudamerica-
nos superaron 2-1 al Al-Hilal en 
la ronda previa, no sin antes des-
pachar al Inter de Milan. Cabe 
destacar que el ‘fluzao’ no ha 
recibido gol de rivales europeos 
en este torneo, empató sin goles 
con el Dortmund y venció 2-0 a 
los italianos.

Cabe mencionar que el Chel-
sea encontrará un viejo conocido 
en su rival: Thiago Silva, quien 
estuvo tres temporadas con los 
blues, donde ganó la Champions, 
la Supercopa de la UEFA y el 
Mundial de Clubes. 

Por ahora, el goleador para los 
ingleses es Pedro Neto, con tres 
anotaciones y por los brasileños 
Hércules, quien ha marcador en 
un par de ocasiones.

El partido será este martes a 
las 14:00 horas (tiempo de Quin-
tana Roo).

 zChelsea tiene un récord de dos triunfos y un par de derrotas contra rivales brasileños en el Mundial 
de Clubes.

 zLos Tigres necesitan ganar las próximas series si quieren tener 
una última oportunidad de ir a playoffs.

Tigres de Q. Roo 
necesita un cierre 
‘perfecto’ en LMB
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.-La temporada 
llega a su recta final para los Tigres 
de Quintana Roo, que necesitan 
un ‘cierre perfecto’ si aspiran 
colarse a los playoffs en la Liga 
Mexicana de Beisbol. Esta semana 
tendrán dos series en el Estadio 
Beto Ávila contra rivales directos 
de la Zona Sur, primero frente a 
los Pericos de Puebla y después 
ante los Diablos Rojos del México.

La novena felina vio cortada 
una racha de siete victorias 
consecutivas tras perder la serie 
contra los Conspiradores de Que-
rétaro y después cayeron en su 
visita contra los Leones de Yuca-
tán, con esto regresó al último 
lugar de la LMB con 25 juegos 
ganados y 41 perdidos.

Insistimos que a los playoffs 
sólo clasifican los seis primeros 
de cada zona. En este caso, los 
mejor ubicado en el Sur son Dia-
blos Rojos (44-18), Pericos (33-31), 
Guerreros (33-32), Piratas (32-33), 

Bravos (31-34) y Leones (31-34).
Los Tigres de Quintana Roo 

tienen 27 juegos por delante 
antes de finalizar la temporada 
regular, nueve series en las que 
deberán tener un paso casi ‘per-
fecto’ si quieren avanzar. Cabe 
recordar que el año pasado, el 
equipo no avanzó a postempo-
rada y fue el peor de toda la LMB.

Esta semana recibirán a los 
Pericos de Puebla, que son sublí-
deres de la Zona Sur. Los poblanos 
vienen de vencer a Oaxaca en la 
serie del pasado fin de semana.

Esta serie permitirá ver a 
dos de los mejores pitchers en 
lo que va de la temporada, por 
los felinos Carl Edwards Jr, quien 
tiene una efectividad de 3.94 y 50 
ponches. Mientras que Vladimir 
Gutiérrez de los Pericos presume 
de 3.97 de efectividad y ha pon-
chado a 47 bateadores.

Quintana Roo recibirá pri-
mero a Puebla del 8 al 10 de julio 
y el fin de semana a los Diablos 
Rojos del México, en la penúltima 
‘guerra civil’ de esta temporada.

Sauber celebra fin de sequía en F1
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.- La lluvia en 
el Gran Premio de Silverstone 
puso fin a la sequía de podios 
para la escudería Sauber en 
la Fórmula 1. Gracias a Nico 
Hulkenberg, el equipo volvió a 
terminar entre los primeros tres 
lugares de una carrera, algo que 
no ocurría desde la temporada 
2012, cuando lo lograron en cua-
tro ocasiones, en ese entonces, 
los pilotos eran Kamui Koba-
yashi y Sergio Pérez.

“Fue un fin de semana de 

altibajos, pero al final cuando 
la oportunidad estuvo ahí, la 
tomamos con ambas manos. 
Nico dio una clase. Desde que 
comenzó en el puesto 19 hasta 
el tercer lugar. Esa fue la posi-
ción más baja para un piloto 
de Sauber que llega al podio, 
en 32 años de historia y luego 
de 239 carreras, Nico merecía 
algo bueno”, recalcó Jonathan 
Wheatley, jefe del equipo.

En 2012, Sauber sumó cua-
tro podios, tres de ‘Checo’, quien 
finalizó en segundo lugar en 
Malasia y Monza, además de 
un tercer puesto en Montreal, 

mientras que Kobayashi finalizó 
también en la tercera posición 
en Suzuka.

“Ha sido un gran esfuerzo 
desde el inicio hasta el final. 
Estoy orgulloso de lo que logra-
mos”, dijo Hulkenberg.

En 2024, la escudería ocupó 
el último lugar en el Campeo-
nato de Pilotos con sólo cuatro 
puntos, este año, marchan en el 
sexto puesto, con 41 unidades a 
19 de Williams que completa el 
Top 5. Cabe recordar que entre 
2019 y 2023, el equipo pasó a lla-
marse Alfa-Romeo y la campaña 
pasada recuperó su nombre.

Quiere Norrie frenar a 
Alcaraz en Wimbledon
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.- Este martes, 
el tenista Cameron Norrie bus-
cará la hazaña en Wimbledon, 
cuando enfrente en los Cuar-
tos de Final a Carlos Alcaraz, 
campeón defensor del torneo. 
El británico y el español se reen-
cuentran en una cancha, luego 
de dos años. La última vez que 
se enfrentaron, el primero se 
llevó la victoria, sobre el número 
dos del ranking mundial.

Norrie avanzó a esta instancia 

tras vencer en cinco sets a Nicolás 
Jarry. Esta es la segunda vez que 
se coloca entre los ocho mejores 
jugadores de Wimbledon, algo 
que había logrado antes en 2022.

“A partir de ahora todo se 
vuelve más difícil, aunque ya 
vengo jugando varios partidos 
difíciles, además de que Alcaraz 
y (Jannik) Sinner todavía siguen 
en pie. Todavía quedan muchos 
partidos por ganar, así que pre-
fiero ir paso a paso” advirtió el 
británico.

Su rival es Carlos Alcaraz, 
quien se impuso en cuatro sets 

a Andrey Rublev. El español es 
el campeón defensor del torneo 
y a pesar de tener un récord de 
cuatro triunfos y dos derrotas 
ante Norrie, no baja la guardia.

“Enfrentarse a Cameron es 
casi como una pesadilla, es muy 
duro desde la línea de fondo. 
Tengo que ser fuerte mental-
mente estar concentrado todo 
el tiempo si quiero vencerlo”, 
advirtió.

El último juego entre Norrie y 
Alcaraz fue en 2023, en la Final de 
Río de Janeiro que ganó el britá-
nico en tres sets.

 zEl tenista británico ha vencido en dos ocasiones al español en superficies diferentes.

Fuera un año
Los Pacers 
confirmaron que 
Tyrese Haliburton 
no jugará la próxima 
temporada. El 
jugador se rompió 
el tendón de Aquiles 
durante las Finales 
de la NBA.
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¡SALIDAS DEL MAR!
Las perlas siguen siendo un precioso elemento que está a la moda. Para este verano  
aparecen muchos collares de varias vueltas, delicadas pulseras, aretes colgantes y broches  

para adornar cualquier saco. Son femeninas, sofisticadas y siempre van bien... de día o de noche.
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BESOS ROSAS 
Los lipsticks en to-
nos suaves como el ‘baby 
pink’ iluminan los labios 
del verano, poniendo un 
toque jugoso y sofisticado 
para lucir esta temporada. 
Son juveniles, alegres  
y le van bien a todo tipo 
de pieles. ¡Además,  
los empaques son una 
verdadera obra de arte!
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z Carolina 
Herrera

z Pat 
McGrath
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¿SABÍAS 
QUE...?
La diseñadora 
Coco Chanel po-
pularizó el bron-
ceado en los años 
20 ya que antes, 
por tradición, 
sólo se conside-
raban bellos los 
rostros pálidos 
asociados  
a la nobleza.  

VUELVE
ELSA

Estoy feliz de volver a modelar después 
de cuidar a mi hija que ya se graduó. 

Me siento con ganas de comerme al mundo”.      
                                               Elsa Benitez, modelo

FERNANDO TOLEDO

Por su belleza clásica y estiliza-
da, que muchos han comparado 
con Sophia Loren, Elsa Benítez, 
es considerada como la única 
supermodelo mexicana hasta la 
fecha, codeándose con nombres 
tan importantes como Claudia 
Schiffer y Naomi Campbell.

Ahora, después de que su 
hija se ha graduado de la Uni-
versidad, la sonorense de 1.78 de 
estatura y 58 centímetros de cin-
tura, está dispuesta a regresar al 
trabajo de manera integral.

“Estoy feliz de regresar a Mé-
xico después de muchos años de 
extrañar a mi gente y a mi país, 
después de vivir tanto tiempo en 
Miami”, afirma Elsa, quien posa 
en Casa Barcelona, un bello es-
pacio en la colonia Juárez, ante 
la lente de Ricardo Chávez, lu-
ciendo la colección ADN Dolce 
& Gabbana, una de las primeras 
firmas que la contrató y que la 
catapultó a la fama.

“Me encanta las prendas que 
se ajustan al cuerpo que me hace 
sentir muy sexy. Además, tengo 
muchos recuerdos de haber he-
cho los mejores desfiles y cam-
pañas”, afirma Elsa.

Así, esta colección recupera 
la esencia de este dueto, tanto las 
prendas negras que recuerdan a 
las mujeres de Sicilia, los sensua-
les bustiers, las piezas en estam-
pado de leopardo, las medias ne-
gras, los bodies, el encaje…todos 
pensados en ensalzar la silueta 
femenina, siempre destacando 
los puntos positivos.

De esta manera, esta belleza, 
quien se ha conservado gracias a 
su disciplina que la hace mover 
el cuerpo, comer sano y cuidar 
mucho su rostro, es el ejemplo 
perfecto de que para la belleza 
no existe el tiempo ni el espacio.

¡Bienvenida Elsa!

Fotos Ricardo Chávez @regionmt 

Makeup: @tania_makeup__  

Asistente: @yurixhigarcia  

Locación:  @proyectospublicos

z Luce un saco tipo smoking 
con mini shorts y medias. 

LA PRIMERA TOP MODEL MEXICANA  
ESTÁ DE VUELTA, MÁS GUAPA, MADURA  
Y PROFESIONAL QUE NUNCA… 

z Nació el 8 de diciembre 
de 1977 en Hermosillo, 
Sonora. A los 15 años 
empezó su carrera de 
modelaje y a los 16 ganó el 
certamen de la Modelo del 
Año de Televisa.

z Se mudó a la CDMX y 
empezó a trabajar con 
Glenda Reyna. En 1995 
ganó un concurso en 
Costa Rica donde empezó 
a internacionalizarse.

z En 1996 fue portada tres 
veces consecutivas para 
Vogue Italia de la mano 
del fotógrafo Steven 
Meisel, y tras ser contrada 
por la agencia Elite, apare-
ció en más de 33 portadas 
internacionales.

z Desfiló para Victoria´s 
Secret en 1995 y luego  
en 1999, apareciendo  
ese mismo año en el  
famoso Calendario  
Pirelli.

Conócela

z Retoman los  
clásicos vestidos 

negros de las  
mujeres sicilianas.

En 1996, debutó con una  
sesión exclusiva en las  
páginas de Moda Reforma. 

Consentida
SECCION G 

REFORMA

Sábado 22 de junio de 1996
La colección de

Thierry Mugler (2)

Entrevista

con Loris Azzaro (3)

P o r  F E R N A N D O  T O L E D O

F o t o  J O S E  D I E G O G O M E Z

Elsa Benítez, Hermosillo, Sonora. Ganadora de premios

de belleza desde el kinder. Tres títulos como reina en el nor-

te del País. 21 años. Cascada de cabello obscuro abundan-

te y pesado. Ojos grandes con los extremos un poco ras-

gados. Nariz recta. Labios carnosos, grandes y sensua-

les. Estrella de primera magnitud en Glenda Modelos.

Primer lugar en “The Look of the Year”. Protegida de

Eileen Ford. Trabajadora incansable. Portada de Vo-

gue México. Protagonista en México de multitud de

anuncios, editoriales de revistas y campañas publi-

citarias. Vencedora en Costa Rica en el concurso

“La Modelo Latina”. Aires de Sofía Loren. Contra-

to en Miami. Encuentro con Steven Meisel (des-

cubridor de la Evangelista). Preparación ex-

haustiva. Dietas, ejercicios, sudor, lágrimas,

corte de pelo, estilismo y asesoramiento de

imagen. Portada Vogue Italia. Imagen de Dol-

ce&Gabbana. Viajes, desfiles, dinero, fama

y grandes planes...

Todo esto es lo que se necesita para ser

una “Top”... La historia está en la página 2.

Foto: Cortesía Escala. Maquillaje: Elena Felgueres.

Moda: Genny para Frattina. Coordinación: Mónica

Alvarez.

P O R  F I N  U N A
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z El estampado 
animal es un 
clásico para 
todo el año.

z La construcción 
de las prendas 

acentua las curvas 
femeninas. 
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El famoso y popular actor Timothée 
Chalamet, estrella de Llámame por 
tu Nombre, ha lanzado junto con 
Chanel un filme en honor al icónico 
perfume Bleu, el cual está dirigido 
por el mismísimo Martin Scorsese. 
Un corto que explora la relación en-
tre la fama y la seducción, a través de 
hermosas imágenes en tonos azules.

Esta fragancia fue lanzada en el 
2010 y rediseñada en 2018, pertene-
ce a la familia amaderada aromática 
con notas de salidas cítricas como 
limón, pomelo y menta, aderezada 
con jengibre, madera, incienso, sán-
dalo y almizcle entre muchos otros 
ingredientes, conviertiéndose en  
un aroma clásico para el hombre 
vanguardista.

TIMOTHÉE EN AZUL

Siluetas relajadas, mezclas 
de texturas y mucha ver-
satilidad podrás encontrar 
en las piezas de Calderoni, 
firma con toques italianos 
que propone un guarda-
rropa masculino ligero y 
que puede durar durante 
muchas temporadas.

La apuesta contempla 
muchos tejidos suaves  
de punto, chamarras de 
ante y de gamuza así  
como pantalones  
caqui o en diferentes  
tonos de blanco.

CON AIRES 
CASUALES

¡BELLEZA EN CHINA!
FERNANDO TOLEDO

Las sorprendentes imágenes de 
“China más allá de los Estereo-
tipos” del fotógrafo estadouni-
dense Alec Soth, el cual es reco-
nocido por su estilo que fusiona 
el realismo documental con la 
sensibilidad poética, son un re-
flexión sobre el viaje, enmarcadas 
en la imponente naturaleza de 
ese gran país para la nueva cam-
paña de Vuitton enfocada en los 
viajes, y que se enmarcan en un 
movimiento que siguen muchas 
marcas de lujo que quieren llegar 
al inmenso mercado chino. 

También Dior ha tenido ex-
posiciones culturales como “Dior 
and Chinese Arts” y ha interveni-
do el bolso Lady Dior con la ayu-
da de destacados artistas chinos. 
Por su parte Gucci, ha realizado 
colecciones especiales con sím-
bolos del zodiaco, pandas, dra-
gones o elementos típicos de ese 
país, además de rodar anuncios 
con estrellas locales como Ni Ni.

Fendi es otra firma italiana 
que fue una de las pioneras en 
llegar a esta región al realizar un 

desfile emblemático en la Gran 
Muralla en el 2007, reabrió su 
boutique insignia en Chendu 
además de realizar diversas acti-
vidades para el Año Nuevo Lunar.

Valentino personalizó sus 
campañas digitales para plata-

formas chinas y ha presentado 
majestuosas colecciones y ex-
periencia inmersivas en colabo-
ración para plataformas chinas 
como Tmall Luxury Pavillion.

Finalmente Chanel ha teni-
do exposiciones en Shanghai y 

Pekín y ha tenido una fuerte in-
versión en espectaculares siendo 
Tilda Swinton una de las portago-
nista de las campañas.

Así, China se perfile como 
uno de los grandes destinos don-
de la moda de alto lujo florece.
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ALÉJATE DE LOS ESTEREOTIPOS
Una experta en imagen nos 
brinda consejos para sentirnos 
plenos y seguros resaltando 
nuestros puntos fuertes

POR YAD MÁRQUEZ+

¿Podrían recordar cuál fue el 
momento en el que comenza-
ron a pelear con su cuerpo? Du-
rante mucho tiempo, dentro del 
área de imagen personal, se ha 
propuesto vestir a las personas 
con ropa que, a través de efec-
tos visuales, logre mostrar “un 
cuerpo ideal”… Pero ¿éste real-
mente existe?

En realidad no, pero pare-
ce que la sociedad, los medios y 
ahora las redes, nos han hecho 
creer que sí, hecho que ha pro-
vocado una serie de problemas 
y complicaciones para muchas 
personas al momento de decidir 
qué les queda bien o no al vestir.

Es curioso, ya que se supo-
ne que la ropa tendría como ob-
jetivo lograr resaltar las mejores 
cualidades físicas de quienes la 
usan, pero en ocasiones parece 
que son las personas quienes 
tienen que cambiar, mejorar u 
ocultar partes de sus cuerpos 
para poder vestirlos y ser apro-
bados socialmente.

En el caso de las mujeres, el 
“cuerpo ideal” se relacionó mu-
cho tiempo a alguien con hom-
bros y cadera de dimensiones 
similares pero con una cintura 
pequeña y marcada, el famoso 

“reloj de arena”. Para los hombres 
se tradujo en espalda y hombros 
amplios con cadera estrecha for-
mando visualmente un trapecio.

Entonces ¿Serán estos 
cuerpos los que tiene la mayo-
ría de la gente? Si nuevamente 
la respuesta es no, entonces por-
qué aferrarse con la ropa a que 
todas las mujeres y los hombres 
se vean así.

La decisión del cuerpo y la 
ropa puede ser tan variable co-
mo el número de personas exis-
tiendo, quienes busquen aún 
el “reloj de arena” y “el trapecio” 

como siluetas ideales pero tam-
bién quienes quieran resaltar sus 
caderas prominentes, busto, es-
palda amplia ó curvas.

Los asesores de imagen 
pueden lograr armar un outfit 
que tenga ciertos colores, es-

tampados, volúmenes o telas y 
que  hagan que el cuerpo se vea 
de diferentes maneras, ya que 
no todas las personas quieren, ni 
pueden, verse iguales. Lo de hoy 
es precisamente la diversidad.

Una persona que resalta 

el tamaño de sus hombros por 
ejemplo, da un mensaje podero-
so mientras que en las mujeres 
hacer énfasis en la cadera puede 
ser altamente sexy y atractivo.

La ropa no tiene como fun-
ción hacer una lista interminable 

de lo que se podría utilizar o no 
de acuerdo a la tipología corpo-
ral, más bien, es una aliada que 
otorga miles de posibilidades 
a quienes la utilizan desde una 
manera más libre y permisiva.

Nada está prohibido y to-

do está permitido cuando se en-
tiende que existe la variedad, se 
deja de idealizar la posibilidad 
de una sola silueta femenina y 
masculina, abriendo paso a todo 
lo que existe en la vida real en 
cuanto a tipos de cuerpo.

Muchos han pensado que 
les hubiera gustado ser más al-
tos, con mayores curvas, menos 
busto o más delgadas, pero eso 
sólo los aleja de la ansidada re-
conciliación, ya que el foco se di-
rige a lo que no se tiene.

Reconciliarse con el cuerpo 
no es únicamente ser inclusivos 
y optimistas, es un trabajo len-
to y profundo que tiene que ver 
con amor propio, autoestima y 
la capacidad de valorar lo que 
cada persona tiene.

La propuesta es hacerlo al 
revés, pensar lo que sí se tiene y 
lo que sí les gusta para que los 
looks que se ponen resalten jus-
to eso, usar la ropa al servicio del 
objetivo de la gente.

Nadie puede verse y sentir-
se seguro si no lo está realmen-
te, cuando las personas se sien-
ten cómodas con sus cuerpos, 
el atrevimiento para hacer más 
looks y ponerse mayor variedad 
de ropa, llega automáticamente.

Eso es parte de la reconci-
liación con el cuerpo, saber que 
es suyo y que cada quien decide 
si utiliza algo más pegado, esco-
tado y corto, o algo largo.

Reconocer el cuerpo que 
tienen y que están listos para 
vestirlo como ustedes quieran 
porque simplemente es nuestro 
derecho. Somos únicos, singula-
res, irrepetibles y merecemos ser 
queridos y amados solo por eso.

Con cariño y respeto, de-
seando que cada día, aunque 
cueste trabajo, sean más los re-
conciliados con sus cuerpos.

+Yad Márquez. Con estudios en Madrid, 

es especialista de imagen desde hace 10 

años y se dedica a armar diplomados, 

cursos y especialidades en imagen. Ha 

sido directora de varias escuelas y 

asesora en diferentes institutos así como 

catedrática en el Colegio de Consultores 

en Imagen Pública.

Reconci-
liarse con 

el cuerpo no es única-
mente ser inclusivos y 

optimistas, es un tra-
bajo lento y profundo 
que tiene que ver con 
amor propio, autoes-

tima y la capacidad 
de valorar lo que cada 

persona tiene.
Yad Márquez,  

asesora de imagen
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